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Они сражались за АГИИК 
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Выяснилось, что Саргылана Семеновна была в Москве по двум причинам: АГИИК 
участвовал в Днях культуры Республики Саха (Якутия) и параллельно в столице 
решался судьбоносный вопрос будущего института. 

Во время Дней Якутии в Москве руководство института - ректор и два проректора 
- Ульяна ВИНОКУРОВА и Вера НИКИФОРОВА участвовали в научно-
практических конференциях. Ульяна Алексеевна выступила с докладом. Кроме 
этого, шесть студентов АГИИК приняли участие в III форуме студентов Якутии. В 
концертных программах участвовали студенты и выпускники АГИИК, солисты 
ГТОиБ Александр ЕМЕЛЬЯНОВ, Анастасия МУХИНА, Феодосия ШАХУРДИНА, 
Екатерина КОРЯКИНА, Александр БОРИСОВ и балетная труппа театра, 
студенты актерского отделения факультета исполнительских искусств. Так что 
коллектив института принял активное участие в крупном мероприятии, 
подчеркнула ректор. 

Но главным для нее было, конечно, рассмотрение вопроса о дальнейшей судьбе 
АГИИК. Напомним, что по итогам мониторинга Минобрнауки, АГИИК попал в 
рейтинг неэффективных вузов. Так что институту грозило если не закрытие, то 
потеря самостоятельного статуса. Как же удалось отстоять единственный вуз, 
который готовит в Якутии и в Арктике кадры для культуры и искусства? Еще до 
недавних пор, якутяне ездили за пределы республики за подобным 
образованием. И вот, нависла тень угрозы, что у Якутии могут отнять этот 
выстраданный ею институт. 

Саргылана Семеновна прежде всего поблагодарила ЗакИаЫТе за постоянную 
информационную поддержку. «Жители нашей республики, все заинтересованные 
лица могут получать объективную информацию из первых уст. Это очень важно, 
тем более, когда в обществе много разных толкований», - считает она. 
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Итак, рассмотрение вопроса по АГИИК в Москве. Первым позицию республики по 
сохранению самостоятельного статуса АГИИК высказал в Москве вице-президент 
республики Дмитрий ГЛУШКО, который провел встречи в Министерстве культуры 
и Министерстве образования России. 

х 

14 ноября состоялось заседание Межведомственной комиссии под 
председательством заместителя министра образования и науки РФ Александра 
КЛИМОВА. Дальневосточный федеральный округ был представлен 
заместителем полпреда Президента РФ в ДФО Александром ЛЕВИНТАЛЕМ. От 
Якутии в состав комиссии входили Александр АКИМОВ, постоянный 
представитель РС(Я) при президенте РФ, и Евгения МИХАЙЛОВА, председатель 
Совета ректоров РС(Я), ректор СВФУ имени М.К. Аммосова. Они все очень четко, 
настойчиво и последовательно отстаивали необходимость сохранения АГИИК 
как самостоятельного института. Подчеркнули особую значимость единственного 
вуза, который готовит кадры для культуры и искусства на севере России, 
Дальнего Востока и подробно изучает арктический компонент в культуре. То 
есть, АГИИК имеет геополитическое значение, подчеркнули представители 
республики и ДФО. 

В итоге, члены Межведомственной комиссии единогласно проголосовали за 
сохранение АГИИК как самостоятельного института, сообщила Саргылана 
Семеновна. 
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Но на этом этапе еще рано было праздновать победу. Ведь учредитель -
Министерство культуры РФ придерживалось иного мнения. Оно считало, что 
АГИИК должен превратиться в филиал Санкт-Петербургского государственного 
университета культуры и искусств. В качестве обоснования учредитель привел 
довод, что мониторинги Минобрнауки будут ежегодными, сможет ли молодой 
якутский вуз соответствовать требованиям уже в следующем году? 

Так что по итогам заседания Межведомственной комиссии, состоявшейся 14 
ноября, АГИИК попал в четвертую зону, где значились вузы, позиция по которым 
была не согласована сторонами. 

х 

Окончательное же решение было принято 22 ноября, когда состоялось 
заседание Межведомственной комиссии под председательством министра 
образования России Дмитрием ЛИВАНОВЫМ. От Министерства культуры на нем 
присутствовал Григорий ИВЛИЕВ, заместитель министра, который как 
представитель учредителя поддержал сохранение самостоятельности вуза. 
Именно в этот день было принято решение, порадовавшее якутян. Но ему 
предшествовала серьезная работа, проведенная руководством республики и 
АГИИК, в федеральных министерствах. Сохранение института активно 
отстаивали кроме уже названных ГЛУШКО, МИХАЙЛОВОЙ и АКИМОВА, зампред 
правительства Феодосия ГАБЫШЕВА, 
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В качестве «тяжелой артиллерии» выступил президент республики Егор 
БОРИСОВ, который добился договоренностей в верхах при личных встречах с 
руководителями ряда министерств - министром финансов Антоном 
СИЛУАНОВЫМ, министром образования Дмитрием ЛИВАНОВЫМ и министром 
культуры Владимиром МЕДИНСКИМ. 

Стоит отметить, что по данным ЗакИаИ^е, и другие губернаторы выходили на 
российские министерства, пытаясь защитить вузы культуры и искусства, 
расположенные на их территориях. Однако не всем это удалось. Так что 
лоббистским возможностям Якутии стоит поставить зачет, и прежде всего, 
президенту Борисову. Возможно, нашим помог эмоциональный фон, созданный 
громогласными Днями Якутии в Москве и Санкт-Петербурге. 

Таким образом, по итогам совещания 22 ноября 2012 года принято протокольное 
решение, что самостоятельный статус АГИИК будет сохранен. Федеральные 
органы власти решили поддержать АГИИК при условии, что министерство 
культуры и духовного развития и правительство республики окажут институту 
всемерную помощь. 

X 

Естественно, это налагает особые обязательства на институт. Руководство 
института заранее провело огромную работу, чтобы попасть в федеральную 
целевую программу «Культура России». В итоге 1,7 млрд. руб. заложены на 
строительство общежития и второй очереди зданий для АГИИК общей площадью 
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9,5 тыс. кв. м. По планам, строительство общежития должно начаться в 2014 
году, однако, при наличии отведенной площадки, Минкультуры РФ готово начать 
стройку уже в 2013-м, сообщила Саргылана Семеновна. Так что, по укреплению 
материальной базы института проводится большая работа. 

Сегодня, 27 ноября в АГИИК состоялось общее собрание, на котором были 
проанализированы опыт работы института за 12 лет, принята Программа 
развития АГИИК на 2013-2017 гг. и выработаны предложения по включению в 
перечень показателей мониторинга результатов творческой деятельности. 
АГИИК, как и другие вузы страны, специализирующиеся на культуре и искусстве, 
рассчитывает на то, что Министерство культуры РФ обработает направленные 
ими предложения и внесет в Минобрнауки другие критерии оценки, в которые 
продукты интеллектуального творческого труда приравнивались бы к научным. И 
тогда отпадает большая часть претензий. Самое слабое звено на сегодняшний 
день, это международная деятельность, критерием которой является выдача 
диплома иностранным гражданам, отмечает Саргылана Игнатьева. Конечно, 
вузам из периферии трудно соперничать по этим показателям с вузами из 
Москвы и Санкт-Петербурга. Но в целом, идет хорошая динамика, студенты 
якутского вуза ездят за границу по обмену, и взамен АГИИК принимает 
иностранных студентов. Есть выставки, гастроли, участие в международных 
мероприятиях, так что постепенно АГИИК поднимет и этот показатель. 

«Коллектив АГИИК безмерно благодарен всем, кто помог отстоять статус 
самостоятельного учебного заведения. Мы убеждены, что наш институт, в 
котором работают представители творческой элиты республики, необходим. И 
мы сделаем все, чтобы оправдать оказанное нам доверие», - заявила ректор 
АГИИК Саргылана Игнатьева. 

Источник: София БУЛЧУКЕЙ. 
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